

La Región Extremena

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACION DE LA CRONICA

PUBLICIDAD

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea.
Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados á precios convencionales.
Los originales no se devuelven
No se publica los lunes

SUSCRIPCION

Badajoz un mes, 1'25 ptas.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id.
La correspondencia se dirigirá al administrador. Redacción y Administración Arco-Aguero, 18

Clinica especial de enfermedades de los ojos

Don Cayo Alvarado

Profesor libre de Oftalmología;
Médico-Oculista honorario de los establecimientos de beneficencia Municipales y provinciales de Salamanca.

Pone en conocimiento de los enfermos de los ojos que deseen consultar, que habiendo sido llamado por algunos que desean operarse de cataratas y otros padecimientos, permanecerá en Badajoz, del 2 al 18 de Diciembre, hospedándose en el Hotel Paris y en Don Benito del 18 de Diciembre al 2 de Enero, en la fonda de FRANCISCO GRANADOS. (Plaza 7.)

Fernando González Hernández

Habilitado de Clases Pasivas
RAMON ALBARRAN 21, PRINCIPAL
(ANTES MORALEJA.)



SASTRERIA

DE

TEODOMIRO DURAN.

Socio académico de la internacional de Maestros Sastres.

Se confeccionan toda clase de prendas civiles y militares, con prontitud y economía.

59, CALLE DE SAN JUAN, 59.
(FRENTE A LOS GABRIÉLES)

¡Música! ¡música!

Todo el Mediodía de Francia se estremeció de entusiasmo con motivo del desembarque en Marsella del venerable Kruger.

La llegada del heroico anciano, que provocaría en el pueblo más indiferente de Europa un movimiento de adhesión y respeto, es motivo más que suficiente para sacar de sus casillas a esa Francia meridional, patria de Tartarin y de todos los entusiastas hasta la locura, país de la exageración generosa y del apasamiento sin límites, en el cual el sol que resquebraja los campos parece tener en perpetua ebullición las cabezas meridionales.

Las muchedumbres afluyen á Marsella; los periódicos del Mediodía publican todos los días allocuciones, canciones, etc. en honor del viejo héroe del Transvaal, cuya llegada se espera hace más de un mes; no queda *felibre* de la Provenza que no haya tañido su laúd en honor de Kruger; las sociedades patrióticas de toda Francia envían delegaciones al gran puerto del Mediterraneo; en Marsella no se encuentra una habitación desocupada en los hoteles y casas particulares; comisiones de señoras compran todos los días el ramo de frescas flores por si el ilustre desterrado llega antes de cerrar la noche; el pueblo canta el himno transvalense con el secreto gozo de molestar á los nume-

rosos ingleses, periodistas y curiosos que acuden á presenciar la entrada de su gran enemigo en el suelo europeo, y miles de ojos exploran el horizonte, la inmensa línea donde se juntan el mar y el cielo, creyendo que caía nubecilla de vapor es la del buque que trae á Europa al hombre más eminente de este final de siglo.

Europa, avergonzada sin duda de su debilidad, de su anemia, (y ¿por qué no decirlo?), de su miedo á Inglaterra, corre á manifestar la admiración y el entusiasmo que le inspira el representante de esa República de campesinos y mineros que no ha temido hacer cara á la nación más poderosa del mundo.

En una revista francesa leí ha pocos días el relato de un oficial ruso agregado al ejército inglés, el cual, al entrar en Pretoria, visitó á la esposa de Luis Bhotá, generalísimo de los boers. Vió una joven rubia, fresca, robusta y animosa, que hablaba tranquilamente de su marido en campaña como si estuviera de caza ó en suma gira de amigos.

—Y vosotros—dijo clavando su mirada irónicamente en el ruso—vosotros los de Europa, siendo tantos, ¿por qué les tenéis miedo á los ingleses? Aquí somos cuatro gatos y ya veis el trabajo que le hemos dado... y el que les daremos.

¡Animosa mujer! Como ella son todas las del Transvaal. A los boers que vencidos por las promesas de tranquilidad y paz ofrecidas por los ingleses, volvieron á Pretoria para dedicarse á sus trabajos, las mujeres y las niñas, en las mismas narices del ejército de ocupación, los recibieron bajo una lluvia de insultos y zapatos viejos.

La frase de la esposa del general Botha, esa acusación lanzada á Europa, de miedo ante Inglaterra, no puede ser más cierta.

Kruger se verá aclamado, estrujado, llevado en triunfo al poner sus pies en tierra europea; ¿pero qué ha hecho Europa para evitar el gran crimen perpetrado en el Sur de Africa y del que son víctimas dos repúblicas tan pequeñas como valerosas?...

El emperador de Alemania, después de prometer su apoyo á Kruger, felicitándole por su entereza contra las expediciones de los filibusteros ingleses, lo abandonó apenas estuvo en guerra con la Gran Bretaña; Rusia, que tanto ha favorecido al casi salvaje Menelik, no tiene una mirada de amistad para las valerosas repúblicas sudfricanas, y Francia, á excepción de la heroica aventura del coronel Villebois, sacrificio puramente individual, sólo ha tenido para los boers aclamaciones, canciones, himnos... en una palabra, *música*, como dirán los ingleses despreciativamente.

Mucho entusiasmo al llegar el heroico Kruger á Europa; pero el crimen se consumará. Y el valeroso anciano, al verse aclamado por las multitudes, al recibir ramos, poesías y felicitaciones, al viajar de un extremo á otro de Francia en coche-salón por cuenta de la República francesa, pensará con su espíritu práctico de antiguo labriego en sus compatriotas que vagan por los montes del Transvaal, cazados como fieras y como fieras defendiéndose; en las familias que allá lejos lloran sin pan y vestidas de luto; en la bandera cuatricolor rasgada para siempre; en una patria perdida sin remedio y se dirá que mejor hubiera hecho Europa ahorrándose tales ovaciones artísticas y proporcionando recursos más prosaicos y positivos.

Viene á Europa en busca de auxilios y sólo encontrará ovaciones y... música. Los pueblos le aclamaron en las calles, pero los gobiernos se limitaron á darle buenas palabras.

Irá de ovación en ovación, como fueron Kosciusko después de la desaparición de Polonia, y Kossuth tras la muerte de la independencia de Hungría.

Kruger será para sus contemporáneos un héroe aclamado. También lo fueron Kosciusko y Kossuth; pero las repúblicas de Polonia y de Hungría ha tiempo que murieron sin auxilio y sin protesta, como muere ahora la del Transvaal entre los aplausos y los vítores de las multitudes; pero sin un pueblo que corra á defender el derecho del débil, ni una espada que se desnude en nombre de la Justicia.

BLASCO IBAÑEZ.

Pacotillas

Un niño, en Barcelona, tiró de un cordel que asomaba por una alcantarilla y se encontró con la sorpresa de que tras la cuerda salieron cuatro cartuchos que contenían monedas de plata.

A los gritos de júbilo de la criatura salieron de sus casas varias vecinas, que se repartieron la pesca tranquilamente, teniendo la abnegación de dejar al niño cinco pesetas para dulces.

La madre del muchacho se enteró luego de lo ocurrido y armó una bronca monumental.

Todo esto del reparto y de la indignación de la madre del chico, es muy humano, muy natural y no me choca.

Lo que me sorprende es lo de la cuerda con los cuatro cartuchos de dinero en la alcantarilla.

Para mí no tiene más que una de estas tres explicaciones:

Primera: Que como los cartuchos contenían duros, el poseor de ellos los puso en la alcantarilla á remojo para que se ablandaran.

Segunda: Que era un cebo puesto allí por la policía para pescar Ratas dentro del alcantarillado.

Tercera: Que abundarán en esa alcantarilla los cartuchos de dinero; que algún pescador dejaría allí el aparejo á ver si picaban y que el chico tiró de la cuerda cuando se habían clavado en los anzuelos cuatro cartuchos.

Si no es ninguna de estas tres hipótesis, á ver quien me lo explica de otro modo.

¡Nadie, hombre, nadie!

No hay medio de strapar á un distinguido criminal, que hace ya bastante tiempo ejecuta sus épicas hazañas

en el partido de Villacarriedo. Casi toda la fuerza de la guardia civil, de la provincia, persiguiéndolo anda, sin trégua dar á la fatiga, y no ha podido haberlo.

El *Marullo*, que así se llama el hombre, cuenta con lo escabroso del terreno y el amparo de muchos convalecidos que muy astutos son y *marulleros*. Estos van por atajos y hondonadas que salvan con el salto del pastiego á avisar al *ilustre* perseguido

las estrategias de los beneméritos, y no hay manera alguna de cogerle, aunque vaya un ejército, pues nadie le conoce, ni le ha visto, ni oyó hablar jamás de tal sujeto.

Cuando no ayudan á la benemérita á capturarlo, es que estarán contentos con que haya en su país, para su gloria, un criminal famoso en todo el Reino, como los de Valencia, Andalucía, y allá, en tiempos atrás, D. Españeros, ¿Es esto lo que quieren? ¿o que buscan? ¡Pues sea, y que les haga buen provecho!

El empresario de la Opera de Nueva-York ha obligado á una tiple á romper su contrato en vista de que su exuberancia de carnes ofrecía un aspecto ridículo en las tablas.

Como la tiple posee una excelente voz y notables condiciones de cantante, pide al empresario una fuerte indemnización por daños y perjuicios.

Yo creo que tiene razón la tiple, á no ser que haya una cláusula en el contrato que diga:

«Fuiana de Tal se compromete á no exceder nunca del peso de setenta kilogramos.»

Los carlistas más caracterizados de Barcelona reprueban la conducta de don Carlos condenando la última insurrección.

Ellos afirman que se recibieron órdenes para llevarla á cabo.

Ya no cabe duda, por consiguiente, de que D. Carlos autorizaba plenamente la insurrección fracasada.

¡Si será cuco!
¡Y si seran pacientísimos corderos sus partidarios!

No hay otro ejemplo en la Historia de proceder tan bellos.... Si triunfan, para él la gloria; ¡sino, escarnio para ellos!

ESTRAÑA.

De todo un poco.

Alrededor del mundo

Hemos recibido el número 77 de este interesante semanario, que trae una portada en color (LA MAGDALENA, por *Guido Reni*), y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Como se crían los toros, por *Miguel Medina*.—El secreto de la voz humana: un descubrimiento para cantar bien.—Las manchas de sangre humana.—La electricidad en España.—Las maravillas del agua en presión.—La Cámara de los lores.—Berga y los carlistas.—Narices de gente ilustre: clasificación nasal: etc.—EL INFIERNO DE HIELO: Artimaña de los bandidos: durante el sueño.—Libros recibidos.—Correspondencia.—Averiguador universal.—Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas. Escrito por el público. Recetas y recreos, esta última con bonitos problemas.

24 paginas—31 grabados, 20 céntimos número. 10 pesetas suscripción año. Redacción y Administración: Huertas, 16 y 18, Madrid.

La Biblioteca LA IRRADIACION, establecida en Madrid, en la Colonia de Doña Carlota, calle Prim, 10, hotel, y con sucursal en la calle de Fuencarral, 106, acaba de editar una obra titulada «Los Boers».

«Los Boers» es un libro curioso, de actualidad y destinado á llamar poderosamente la atención del público aficionado á las buenas lecturas.

La gran epopeya boer está magistralmente trazada por el autor de la obra, D. J. E. G., y la interesante silueta del gran Kruger, se destaca venerable y heroica, sencilla y grande, dulce y fiera, según se le busque, ya en el seno de su hogar tranquilo ó en medio del campo de batalla.

Surgió Paul Kruger fué pastor como Viriato y como éste un gran caudillo. Sus entretenimientos de niño se reducían á la caza de leones, y en tan arriesgada afición demostró mil veces su selvática bravura. Gastábase con preferencia la caza del león inglés; su clara intuición presen-

tía ya la titánica lucha que había de sostener con la poderosa Albión.

Kruger de quien el gran Bismark ha dicho que era el primer estadista del mundo, ha demostrado ser también el primer guerrero.

Sencillo y modesto en sus costumbres, brusco en sus modales, grande en sus iniciativas, sublime en la guerra, genial como gobernante, su figura encarna la historia, la cultura, la religión, el carácter, la independencia, la virtud y la honrada altivez del pueblo boer. Su espíritu alienta y vivifica a toda una raza de héroes; él es el alma de su pueblo. Sin la figura de Kruger, el Transvaal pierde su personalidad como nación.

La existencia de Kruger está llena de peripecias curiosísimas, de hechos admirables, de grandes rasgos, de anécdotas interesantes; y todo esto está descrito con galanura de frase y excelente forma narrativa, por el ilustre literato D. J. E. G., que ha sabido amenizar la severidad histórica con su brillante estilo, hasta el punto de que el que una vez empieza a la lectura de «Los Boers», no se cansa y sigue con creciente interés hasta el fin.

leyendo este libro, puede conocerse minuciosamente la geografía e historia del Transvaal, los usos, costumbres, religión, política y organización militar del pueblo boer. La geografía e historia del Orange, con datos políticos y biográficos de su presidente Stejn. Resentimientos de los boers con los ingleses, y por último, la campaña anglo-boer con todos sus detalles y todas sus peripecias en las que se revelan las grandezas de un pueblo pequeño y las pequenezas de un gran pueblo.

Recomendamos a nuestros lectores la lectura de «Los Boers», por ser un libro realmente interesante, ameno e instructivo.

Forma un precioso tomo esmeradamente impreso y con algún grabado en el texto. La casa editora ha sabido armonizar lo bueno con lo barato y el precio de la obra es el de 1'50 pesetas.

El oculista, por medio de curas y operaciones delicadas que solo él puede practicar, proporciona vista a ciegos; el especialista en las enfermedades de garganta, nariz y oídos por analogos procedimientos, no con panaceas ni medicamentos secretos da oído a sordos; en ocasiones proporciona habla a mudos y hace desaparecer graves afecciones de garganta, nariz y oídos, que llevarían al cementerio a los que la padecen. Esta verdad aún encuentra en nuestro país quien dude de ella, y sufre alguna de las afecciones citadas, creyendo que son incurables, por no recurrir a especialistas que, como D. Alfredo Gallego, han conseguido, por medio de estudio y práctica de muchos años verdadero dominio sobre esta clase de dolencias. Las curas y operaciones que practica en la consulta que tiene en Madrid, Serrano, 21, en enfermos que se creían condenados a morir en plazo breve, después de continuos sufrimientos por tener tumores graves de garganta ó tisis laríngeas, ó a estar separados de la sociedad por padecer la repugnante enfermedad conocida con el nombre de ozena (fetidez de aliento), ó vivir atormentados por sordera permanente, y que han recuperado la salud y audición con facilidad extraordinaria, gracias a haber intervenido él a tiempo, demuestran la rara habilidad que posee para la curación de las enfermedades, y nos obliga a llamar la atención sobre asunto de tanta trascendencia para muchas personas.

Sección Oficial

El «Boletín» del 21 publica:

Real orden del Ministerio de Hacienda resolviendo el expediente promovido por el Alcalde de Algete para que se modifique la R. O. de 14 de Julio de 1897 en el sentido de que se deduzca un censo que grava sobre los bienes de Propios de dicho pueblo.

Circular del Gobierno civil publicando la tarifa especial núm. 104 para el transporte de hielo.

Edicto del agente ejecutivo de la H. ba anunciando la subasta de varias fincas embargadas por débitos a varios contribuyentes.

Otro del Alcalde de esta ciudad, anunciando la subasta para el suministro de leche de burras que se necesita para los enfermos pobres.

Otros administrativos exponiendo al público la ma matrícula industrial y los repartimientos de contribuciones.

Otro del Juez municipal Zalamea anunciando la subasta de una casa embargada a Quintín Martínez Pozo.

Otro del Juez de instrucción de Aracena interesando la busca de dos yeguas propias de D. Joaquín Romero Rioja.

Sección Regional.

Se nos asegura que ha fallecido en Fregenal el Sr. D. Alvaro Jaraquemada, padre de nuestro amigo D. Antonio Jaraquemada y Velasco, al cual y a las demás personas de la familia del finado les enviamos el pésame por la desgracia que les aflige.

En Puebla de la Calzada falleció hace algunos días la señora doña Adelaida Pavón, esposa del Notario de dicha villa D. Luciano Touriño.

Nos asociamos al dolor que a este le ha causado la pérdida que acaba de sufrir.

Crónica Local

Estábamos en lo cierto al decir en nuestro número del día 20 que no faltarian aquí personas caritativas que con su óbolo evitarían la desaparición de la Tienda-Asilo.

Los señores condes de la Torre del Fresno, atendiendo la situación económica de la Tienda-Asilo, han ofrecido pagar de su peculio particular, desde principios de Enero próximo, las 1250 pesetas anuales que el Ayuntamiento viene abonando a la misma en concepto de subvención, y que se suprimen en el presupuesto de 1901.

Digno es de loa el rasgo generoso de los señores condes de la Torre del Fresno, y LA REGION se complace en proclamarlo así.

Nosotros pensábamos proponer que se abriera una suscripción con carácter permanente que se cobraría por mensualidades, con el fin de reunir las 1250 pesetas a que asciende la subvención; pero los Sres. Condes de la Torre del Fresno han preferido pechar por sí solos con una carga que repartida entre muchas personas, era más llevadera.

Por lo demás, somos de opinión que las instituciones benéficas deben sostenerse, a ser posible, con los recursos que les faciliten las gentes filantrópicas. Las subvenciones pagadas de fondos municipales u otros de carácter público, solo subsisten en tanto cuanto les place a los que por razón de su cargo tienen que votarlas periódicamente.

Se necesitan costureras en la camisería de Hernando.

En la noche del 18 al 19 de Noviembre actual, desaparecieron del cortijo de «La Reyerta», término de Badajoz, las siguientes caballerías:

Una jaca pelitorra, de tres años y medio, de dos dedos sobre la marca, y con hierro en una de sus mazas M.

Otra jaca, castaña, lucera, de cinco años, de menos de marca, sin hierro.

Los dueños de las citadas caballerías son D. Miguel Durán y D. Leopoldo Robles, que gratificarán a la persona que presente a aquellas.

Como las desapariciones de caballerías — a que no son extraños los aficionados a lo ajeno — son muy frecuentes, es preciso que las autoridades adopten medidas para evitar tales hechos y que la Guardia civil las secunde con el celo de que tanta muestras tiene dadas.

TEATRO.

A la una y media de la madrugada, terminó la función de anoche.

No podía suceder otra cosa, dando comienzo cerca de las nueve, siendo largos los intermedios, y representándose una zarzuela en tres actos «El Juramento», y una en un acto «La Chavala».

En la primera de estas obras, los aplausos más calurosos que hubo, fueron para la Srta. Valle, quien desempeñó el papel de María, y que va captándose las simpatías del público. Sería, pues, de lamen-

tar que nos abandonara y marcharse a otro punto.

La Srta. Valle cantó anoche con mucha delicadeza y sentimiento la romanza del primer acto. En el dueto con el barítono en el segundo acto, y en el del tercero, también estuvo afortunada.

Josefina Soriano que interpretó, — y muy bien por cierto — en el año anterior, el papel de baronesa, ¿por qué no lo desempeñó anoche? De ese modo, la representación hubiera resultado mejor, seguramente.

La Srta. Isabel Hernández, que debutó en él, parecemos que estaba embargada por el temor en el acto primero; así es que fué muy poco lo que en él hizo. En el segundo estuvo mejor de lo que se esperaba, al ver lo ocurrido en el primero. Cuando la veamos trabajar en otras obras, podremos juzgar con mas acierto a la nueva tiplé.

El Sr. Gascó — el marqués de S. Esteban — estuvo aceptable. En uno de los duetos que antes hemos citado, compartió los aplausos con la Srta. Valle.

El Sr. López (Pablo) dió relieve al papel de Sebastian, del que sacó gran partido, haciendo lo propio en el de cabo Peralta el Sr. López (Andrés). Como este es un actor de merito, no necesita cambiar, como hizo anoche, algunas frases de libreto, por otras, para alcanzar el trifulfo.

El Sr. Rius no estuvo mal en el tipo del Conde.

Lacostena se mostró frío al convertirse en Carlos.

«La Chavala» tiene algunos bonitos números musicales; pero se nos figura que no es obra que despertará entusiasmos en el público, ni proporcionara grandes entradas.

Estrella López recitó bien los versos en que Pilar habla de sus amores con Andrés, e indica el desprecio que el otro pretendiente le produce.

La Sra. Cortés caracterizó con acierto el tipo de vendedora de comestible y Consuelo Esplugas reveló en el de la Chavala sus deseos de agradar.

Andrés López bien. El Sr. Gascó interpretó con verdadero cariño el papel de novio de Pilar y los demás actores hicieron lo que les fué posible, por llenar su cometido.

FUNCIÓN PARA MAÑANA SABADO

La zarzuela en tres actos y diez y siete cuadros *La vuelta al mundo*.

Licororo El mejor digestivo.

Enseñanza de flores.

Ha llegado a esta capital el acreditado profesor Mr. Sales, con el fin de ofrecer sus conocimientos en la confección de flores finas de telas y sus análogos, entre ellos la oadana, con la cual se hacen notables tra-ajos en caustillas, cuadros, cajas, relojas, etc.

Las lecciones se dan a domicilio. Los precios son convencionales, según el número de discípulas.

El mismo profesor trae objetos de gran novedad en bisutería oriental, esmaltada y filigrana.

Precioso surtido en pulseras de exquisito gusto, broches en cinturón, alfileres imperdibles, sortijas, pendientes, alfileres para sombreros de señoras, polveras, medallas, cruces y rosarios de Jerusalén, servilleteros, colgantes y cadenas derelejo para caballeros, botonaduras, alfileres de corbatas, dijes, medallas y otros objetos. También trae oro para bordar.

Se reciben avisos en el parador del Pilar.

Subasta.

plaza de administrador del matadero no tenía competidor y se votaba de acuerdo con el Alcalde. De suerte que el Sr. Moriannohacia falta en el palacio municipal.

Nosotros celebráramos, sin embargo, verlo allí con frecuencia, porque esto revelaría ciertamente, haber recobrado la salud, dicho concejal.

Buena noticia.

El Delegado interino de Hacienda, don Bernudo Melendez, nos ha dirigido un B. L. M. en que nos comunica que removidas por la Delegación cuantas dificultades se presentaban para la elección de habilitados de maestros de instrucción pública, han sido satisfechas todas las

nóminas que había presentadas, y que en lo sucesivo se abonarán a medida que se presenten. El primer pago ha importado 14.790 pesetas.

Nos complace hacer pública la noticia que nos da el Sr. Melendez.

Se encuentran aquí nuestro querido amigo, de Mérida, D. Faustino Fernández y el abogado y notario de la misma ciudad D. José María Deigado.

Regresaran a Mérida en el tren rápido de esta tarde.

Tras larga ausencia de esta capital, en revista a varios puestos de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia, ha regresado en la noche de anteayer el coronel Subinspector de este término, don Polión Zuleta y Carnicero.

Exijas el bálsamo antirreumático de Orive, con la inscripción Farmacia de Orive, Bilbao, y de color verdoso. En Badajoz, Farmacia de Camacho.

REGISTRO CIVIL.

Días 20, 21 y 22 de Noviembre de 1900.

FALLECIDOS

Miguel Morcillo Hurtado, 18 meses, laringitis úlférica.

Joaquín Morobas, 68 años; arterio-esclorosis.

Ramona Marquez, 100 años; senectud. Consuelo García Morcillo, 16 meses; anemia cardiaca.

Manuel Salvador del Sol, 46 años, grippe.

NACIDOS

Isabel Molina Martínez. Carmen Santos, (-X-posita) José Fernández Grauado. Ervigio García González.

CASAMIENTOS.

Antonio Leopoldo Agudo Pérez, con Agustina Rodríguez Taribó.

Juan Perera Pegueño, con Juana Rita Expósito.

Juan José Elías González, con Eusebia Cortijo.

Maximo Banco Rivera, con Concepción Correa Serrano.

Servicio telegrafico

Los presupuestos

Madrid 23 (3'15 m.)

En la sesión celebrada ayer por el Congreso, se dió lectura del proyecto de presupuestos para 1901. Importan los gastos 926.498,150 pesetas y los ingresos se calculan en 934.428,381 pesetas. El superavit se destinará a la adquisición de artillería de tiro rápido.

Preséntanse proyectos para la aprobación de proyectos de créditos extraordinarios, solicitándose en otros la consolidación de la Deuda, establecer el impuesto sobre los alcoholes y el arreglo de clases pasivas.

Reformas de guerra

Madrid 23 (3 25 m.)

Las reformas de guerra se componen de 35 decretos. Se reemplazará a los jefes de regimientos y de batallones que hayan desempeñado el cargo durante 4 años. Se suprimirán los privilegios y se reorganizará la administración militar.

Cuestión personal

Madrid 23 (3 25 m.)

Los padrinos del Duque de Vivona, son el conde Romanones y marqués de Figueroa y los del conde de San Luis son los señores Dato y conde de Benalúa.

Vivona resultó elegido para el cargo de primer secretario del Congreso en lugar del de San Luis que era el designado por el Gobierno para dicho cargo y que fué elegido para secretario segundo.

Nombramientos

Está acordado el nombramiento del Sr. Comyn para la subsecretaría de la presidencia del Consejo de ministros.